



Frau Stadträtin Alexandra Gaßmann
Rathaus

11.10.2022

Werben für Stromsparcheck bei den städtischen Wohnungsbaugesellschaften

Antrag Nr. 20-26/ A 02871 von Frau StRin Alexandra Gaßmann
vom 30.06.2022, eingegangen am 30.06.2022

Sehr geehrte Frau Kollegin,

mit Ihrem Antrag fordern Sie die städtischen Wohnungsbaugesellschaften GWG und GEWOFAG auf, in ihrer Mieterschaft aktiv für den Stromsparcheck zu werben. Der Stromsparcheck, der von verschiedenen Organisationen angeboten wird, bietet eine gute Möglichkeit, Energiefresser von Strom und Gas zu entlarven und Einsparmöglichkeiten zu finden. Je mehr Energie hier eingespart wird, umso besser sowohl für die Mieter*innen, als auch für die gesamte Gesellschaft.

Zu Ihrem Antrag vom 30.06.2022 teilt Ihnen das Referat für Stadtplanung und Bauordnung mit, dass Ihrem Anliegen bereits durch die Umsetzung seitens der städtischen Wohnungsbaugesellschaften GWG und GEWOFAG entsprochen wurde.

Zur Umsetzung seitens der städtischen Wohnungsbaugesellschaften teilen wir Ihnen Folgendes mit:

Der Klimawandel, die explodierenden Energiepreise und der Krieg Russlands gegen die Ukraine stellen Deutschland auch beim Wohnen vor riesige Herausforderungen. Gerade auf Menschen mit geringem Einkommen trifft dies in besonderem Maße zu. Für diese Personengruppe ist das Einsparen von Energie von herausragender Bedeutung. Aus diesem Grund sind die Themen „Energie sparen“ und „Reduzierung des Stromverbrauches“ für die städtischen Wohnungsbaugesellschaften wichtige Themen. Sowohl die GWG München als auch die GEWOFAG begrüßen deshalb Ihren Vorschlag, das Thema Stromsparen aktiv in den Mieterschaften anzugehen. Denn schon mit kleinen Umstellungen im Alltag können oft Kosten reduziert werden.

Die GEWOFAG teilt hierzu mit, dass Mieter*innen auf der Website der GEWOFAG wichtige und einfache Tipps zum Energiesparen abrufen können (<https://www.gewofag.de/web.nsf/id/tipps-energiesparen-gewofag>). Ein zusätzlicher Servicebereich mit zahlreichen Informationen kam im Mai 2022 hinzu und wird stetig durch die GEWOFAG erweitert. Anfang Juli 2022 wurde auf „muenchen.tv“ ein Film der GEWOFAG mit dem Titel „Tipps zum Energiesparen“ gesendet. Dieses Video ist sowohl auf der Website der GEWOFAG als auch auf „YouTube“ (<https://www.youtube.com/watch?v=...>)

ps://www.youtube.com/watch?v=3A2xuk8a4SM) ebenfalls abrufbar. Des Weiteren weist die GEWOFAG in regelmäßigen Abständen in ihrer Mieter*innenzeitung mit Artikeln wie z.B. „Richtiges Heizen und Lüften“ oder „Energiesparen in der Wohnung“ auf das Sparen von Energie hin.

Vor Beginn der Heizperiode wird die GEWOFAG erneut Artikel zu dieser Thematik in der Mieter*innenzeitung veröffentlichen, in denen auch auf Institutionen hingewiesen wird, die eine entsprechende Beratungsleistung bzw. Hilfestellung anbieten.

Die GWG München teilt mit, dass sie einen interdisziplinären Krisenstab Energie- und Ressourcenmanagement eingerichtet hat. Dieser Krisenstab entwickelt u.a. Konzepte, um aktiv Energie einzusparen, z.B. durch Anlagenoptimierung oder Sensibilisierung der Bewohner*innen.

Die GWG München möchte auch die Mieter*innen aktiv einbinden und zum Energiesparen bewegen, da sowohl die GWG München als Vermieterin als auch die Mieter*innen einen Beitrag leisten müssen, um den Verbrauch von Strom zu reduzieren und Kosten zu sparen. Deshalb wird ein Bereich der Mieter*innen-Kommunikation der GWG München zukünftig Tipps zum Energiesparen beinhalten. In der direkten Mieter*innen-Betreuung kann sich die GWG München durchaus vorstellen, für den Stromsparcheck, beispielsweise bei den Stadtwerken München oder der Caritas, zu werben. Zudem soll die Integration von Stromsparchecks in die Kommunikationsstrategie der GWG München aufgenommen werden.

Zudem bieten die Stadtwerke München auch zahlreiche Angebote rund um das Thema Energiesparen an, die aktuell auch sehr intensiv durch Mieter*innen in Anspruch genommen werden.

Folgende Leistungen werden durch die Stadtwerke München angeboten:

- Persönliche Energieberatung
- Energieberatung für Geringverdiener*innen
- Energieausweis und Thermographiebericht
- Kostenloser Verleih von Strommessgeräten

Detaillierte Informationen über die o.g. Angebote sind auf der Homepage der Stadtwerke München zu finden: (<https://www.swm.de/energiesparen>).

Die Angebote wurden in den letzten Wochen seitens der Stadtwerke München nochmals erheblich ausgeweitet. Weiterhin haben die Stadtwerke München seit März diesen Jahres ihre Kommunikation zum Energiesparen verstärkt und werden weiter geeignete Online- und Print-Kampagnen pro Energiesparen durchführen.

Ab Oktober 2022 werden die Stadtwerke München zudem zusätzlich mit der Aktion „Jede Kwh zählt!“ eine Energiesparprämie für sparsame Kund*innen sowie eine Sofortprämie für besonders Sparsame anbieten. Weitere Informationen sowie Teilnahmebedingungen sind auf der Internetseite (<https://www.swm.de/presse/pressemitteilungen/2022/07-2022/swm-energiesparwettbewerb>) zu finden.

Die städtischen Wohnungsbaugesellschaften verweisen zudem auf ihren Homepages auf die o.g. ausgeführten Leistungen der Stadtwerke München.

Um Kenntnisnahme von den vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wie gehen davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. (Univ.Florenz)
Elisabeth Merk
Stadtbaurätin